

LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION
NOIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELEFONO, 266.

AÑO XVI | SAN SEBASTIAN Domingo 30 de Marzo de 1913 | Núm. 5.128

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

TEATRO "VICTORIA EUGENIA"

Gran «matinée» a las cuatro en punto de la tarde, a beneficio de la Santa Casa de Misericordia y Hospital de San Antonio Abad, tercera y última representación de «OTELLO».

SACRILEGIO INCALIFICABLE

A donde van a parar las escuelas sin Catecismo

La Libre Parole del 15 del corriente publica un sueto que nos ha hecho estremecer de horror.

El excelente periódico católico francés, constante y valeroso en su campaña antimasonica, copia del órgano oficioso de la secta, en los Estados Unidos, los cultos que los HH habian de celebrar (ya los habian celebrado) du ante la Semara Santa; protesta enérgicamente contra ellos y excita a los católicos franceses a mayor fervor, para desagrar a J-sucristo.

Entre otros actos, to los horriblemente sacrilegos, señala precisamente para el Viernes Santo, uno que es lo mas satánico que imaginar se puede.

Se denomina la Ceremonia de los puñales, y consiste en lo siguiente: En la mesa de altar del templo, donde ha lugar la sacra ceremonia, se coloca una Hostia consagrada; una sagrada Forma, generalmente, de las que se distribuyen en la Comunión.

El G. M. de ceremonias pregunta a los HH: ¿A quién queréis, a Jesús Nazareno o a Barrabás?

Y responden todos:—Eauéganos a Barrabás.

—¿Qué haré de Cristo?—Crucificalo.

Y añade el G. M. Reus est mortis, reo es de muerte.

A continuación el mismo G. M. se acerca al altar y encarándose con la sagrada Forma, le dice:

—Cristo: si es verdad que tú eres hijo de Dios y estás en esta Hostia, sal de ella, y ciava un puñal en la sacrosanta Forma.

Detrás del G. M. van pasando todos los HH; los cuales, cogiendo el puñal, lo van clavando en la Forma consagrada.

¿Puede darse nada más sacrilego, más diabólico?

De creer es que cuantos cristianos lean este relato, sentirán un horror y una indignación que hará hervir su sangre en las venas. Y no es el caso para menos.

Pero ¿existe realmente tan infernal ceremonia? Desgraciadamente existe.

Más ¿de qué medios se valen los masones para adquirir la Sagrada Forma? De uno muy sencillo. Usa mujer, una doncella va a un templo católico, se acerca entre muchos fieles al Confesionario y recibe la Comunión. En seguida, retirada donde se guarde de las miradas, saca la Forma cuidadosamente y la guarda en una caja.

Esto es rigurosamente exacto, y en varias ocasiones el Judas ha sido descubierto.

El que estas líneas escribe tuvo la fortuna de sorprender, en cierta ocasión, a un joven inglés en el momento en que sacaba de la boca y guardaba en la mano la Santa Forma.

No quiso el joven sacrilego descubrir las intenciones que llevaba; pero, averiguada su vida y condiciones personales, se vino a creer que aquella Sagrada Forma estaba destinada a una logia masonica.

El hecho que precedió y descubrió el que estas líneas escribe, tuvo lugar el Domingo de Ramos del año 1897, en una residencia de Padres Jesuitas.

Ahora bien, es idea que nos atormenta cruelísimamente, pensar que mientras los masones, encarniza-

dos enemigos de Cristo, ofenden tan satánicamente a Nuestro Señor, los cristianos, muchos de los que se dicen católicos a boca llena, apenas hacen nada para desagrar a J-sucristo, antes, por el contrario, le ofenden en el mismo templo y durante las tremendas ceremonias de estos santos días que mañana terminan.

Y convenzámolo: J-sucristo siente mucho más las ingratitudes de los suyos, que las horribles injurias de sus enemigos, los masones y los judíos.

El Viernes Santo se habrá celebrado en muchas logias masonicas la «Ceremonia de los puñales», con una Hostia consagrada o con un Crucifijo, que de ambas maneras se perpetra aquel horror.

Y nosotros hubiéramos querido ver con los ojos de la carne como velamos con los ojos del espíritu, como Cristo, h mbre, sufría más (claro que ya no puede sufrir) viendo las irreverencias, las risotadas, las palabrotas, los actos pecaminosos que cometían algunos cristianos que presenciaban las ceremonias santas.

¡Pobre Jesús nuestro! Tanto amar tanto padecer, tanto prodigar beneficios a una legión de ingratos, para después repetir estos todos los años los tormentos de la Pasión, las palabras soeces, los insultos, las blasfemias, pero de manera más cruel y desparada.

—Padre, dí J-sucristo desde la Cruz, Padre, perdónales, que no saben lo que se hacen.

Muriendo Cristo conoció un burdo y pagano soldado, Lorginos, que Cristo era Hijo de Dios; y lo confesó y le amó.

Nosotros le vemos ofendido, y amando; agraviado en su presencia eucarística y amando; blasfemado y amando; y no caen muertos los basfemios y no se hunde el templo y no se abre la tierra.

El que se abre es el Corazón de Cristo para recibir a esos blasfemios.

Y no acabamos de conocerle! Y eso los que hemos aprendido el Catecismo. ¿Qué harán los que no le aprenden? A puñalarle, como los masones.

ASESINATO

Desde Mondragón comunicaron ayer al gobernador civil que en el kilómetro 81 de la carretera que se dirige a Vizcaya, cerca del caserío «Mist-z», fue hallado el cadáver de un hombre.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado con el médico titular, que en le reconoció apreciándole la factura del cráneo y hundimiento de la casi totalidad de los huesos de la cara.

Identificado el cadáver se vió que pertenecía a la persona de Victor S. gasta Castañares, casado, de 40 años y habitante en el mencionado caserío.

Se trata de un asesinato, habiendo sido la muerte producida con palos.

La guardia civil y los miquetes practican gestiones en averiguación de quienes puedan ser los autores de tan horrible delito, trabajos que hasta la fecha no han dado ningún resultado.

El Juzgado comenzó las diligencias y ordenó que el cadáver fuera trasladado al cementerio.

Radium

GRAN APERITIVO
Excita el apetito al más inapetente.

IRÚN Después del Campeonato

Hoy Irún estará de gran fiesta. Sus hijos, orgullosos del colosal triunfo alcanzado por el famoso equipo del Real Racing Club, dedican este día a celebrarlo con varios festejos.

Dado el entusiasmo que en los preparativos ponen los señores que constituyen la junta de la citada sociedad, espéase, que la fiesta resultará un acontecimiento.

A las 9 30 tiene anunciada su llegada aquí la distinguida banda «Diapasón», de Tolosa, la que juntamente con la de Irún amenizará los diversos actos.

A las 10,30 son esperados también los equipos del Athletic de Bilbao señores Acosta, Hurtado, Moreno, Pinillos, Blasques y varios miembros de su junta señores Echeverría, Arteche, Ugaide, etcétera.

A las doce se celebrará por el presbítero don José Aizarraga una misa en acción de gracias en la parroquia de Santa María del Juncal.

A continuación se verificará un gran banquete en la suntuosísima fonda Palace Hotel, al que han sido invitados las autoridades, Sporting Club, Gimnástica Renteriana, Club Toiosano, Fortuna de San Sebastian y las sociedades de recreo de la localidad, así como los correspondientes deportivos.

Hemos recibido atenta invitación y entre los cuales figuro también yo.

A las 3,30 concierto por la banda «Diapasón» en la plaza del Ensanche y a las nueve por la banda municipal.

Termino con un viva el Real Racing-Club!

BAYITO.

Por la Virgen y por la Patria

Suscripción para terminar la Capilla Española en la Iglesia de San Joaquín en Roma

Doña Asunción O. de Icazategui, 5 p.e. y; doña M. caña E. viuda de Eizabara, 25; doña Carmen M. de Eguia, 25; don Venancio Zabimendi, 6; doña María del Carmen Garay 5; doña Petra Echeverría de Arsuaga, 10; una devota de la Virgen, 5; O. acregui, 0,30; don N. caner Zabala, 5; una familia devota del Pilar, 5; una hija de María, 2.

Siguen recibiendo donativos en casa del señor Director de la Corte de Honor don Daniel Irizar, Buen Pastor, 1, 3°; de la señora Directora la Excm. Sra. Doña Eadía L. de Aube, Zubieta 8 y en la Librería Católica, Loyola 17.

La matinee benéfica de esta tarde

Como tenemos anunciado esta tarde a las cuatro tendrá lugar la tercera y última representación en el teatro Victoria Eugenia de la ópera «Otello».

Como en las anteriores los beneficios que en ella se obtengan, serán destinados a la Santa Casa de Misericordia y Hospital de San Antonio Abad.

En el reparto de los personajes ha habido una modificación, pues por indisposición de la señorita Flores debutará con el papel de «Imilia» la simpática orfeonista señorita Gabina Perez, de cuya deliciosa voz se hacen grandes elogios.

Las localidades se venderán hasta las doce del medio día en el Circulo Mercanti y en las taquillas del teatro, y desde dicho hora solamente en el teatro.

Auguramos a juzgar por las localidades despa haas ayer un gran éxito a la comisión organizadora del espectáculo.

CENTRO CATÓLICO

Conferencias musicales

Con el curso de ayer, a las once de la mañana, tan concurrido como los días anteriores, terminó el P. Osaña la brillante serie de conferencias sobre música religiosa que tanto han cautivado a los profesionales y aficionados durante la pasada semana.

Con la maestría que le es característica trató del ritmo en el canto gregoriano, dando reglas prácticas de vocalización escuchadas con el mayor interés.

La sesión de ayer terminó con la interpretación, por todos los discípulos oyentes, bajo la dirección del conferenciante, de dos Kyries gregorianos que fueron cantados magistralmente.

A su terminación el vicepresidente del Centro, señor Rzoa, hizo uso de la palabra para significar la admiración, la complacencia y el entusiasmo con que habían sido escuchadas las sabias conferencias del P. Osaña, a quien felicitó, e hizo presente la gratitud del Centro católico, extensiva a los elementos del Oficio donostiarra y a los extraños al mismo que con tanto éxito habían cooperado a la brillantez de las conferencias, como también a los representantes de la prensa que procuraron eficazmente a la realización del mismo fin, dando publicidad a las sesiones musicales.

Elogió la erudición inmensa y la modestia del ilustre conferenciante, solo comparable con su celo apostólico y su cañoso amor al arte.

La reunión terminó con las manifestaciones más efusivas, haciéndose votos por la repetición y ampliación de estos actos que dejarán gratísimo recuerdo.

RECALCANDO

Un querido amigo nuestro de Ava, después de leer cuanto escribimos últimamente contestando a «Euzka» acerca de la contradicción flagrante en que incurrió al asegurar primero que habíamos pagado cinco pesetas por voto, y citarnos después como prueba que a un elector se le habían entregado en la puerta del Colegio diez y ocho reales, nos manifiesta que podemos desmentir este último aserto y hacer constar que ningún agente de los carlistas entregó en la puerta del Colegio de Iurribide a un elector diez y ocho realitos por voto.

Con gusto complacemos a nuestro comunicante, aunque ya nosotros sabíamos de antemano que no era cierto el hecho aducido por el citado periódico nacionalista.

El Vaticano y la acción de los católicos EN ESPAÑA

«L'Osservatore Romano» del 19 del corriente, hablando de la cuestión de la enseñanza religiosa en España, publica la siguiente nota oficial que demuestra ser falsa la especie circunada de que la Santa Sede había desaprobado la conducta de los católicos que protestan contra los planes laicistas del gobierno.

Dice «L'Osservatore»: «Un telegrama de Madrid al Corriere della Sera, después de haber anunciado la suspensión del mitin que debía celebrarse en aquella ciudad añade:

Se me asegura que el Vaticano ha intervenido con una Circular a los Obispos desaprobando este movimiento.

Estamos autorizados para declarar completamente falsa la noticia de una circular o de otro documento de la Santa Sede que desapruebe la acción promovida por los católicos de España en favor de la instrucción religiosa en la escuela.»

Acción integrista

La Juventud de Zangoza ha comenzado a trabajar con el brío que era de esperar, y que producirá frutos de bendición.

El día 16 del actual en el hermoso salón que poseen dió una brillante conferencia el presidente de la Juventud don Salvador Marquinez Iasi.

El tema de su disertación fué «El Liberalismo».

Con palabra fácil, precisa y elocuente, mostró qué es y en qué consiste el liberalismo, los medios de que se vale para descatalogar a España y arruinarla, las diversas fuerzas organizadas y dispersas con que cuenta para realizar tantísimos estragos como causa a la religión y a la patria en todos los órdenes, el deber de todo católico y español de pelear contra tan abominable sistema, y el medio más práctico y hacedero de cumplir esa obligación, que es el alistarse en el partido integrista y procurarle adeptos, aentar a sus seguidores, nutrir sus círculos y juventudes, favorecer su prensa y auxiliares, en fin, con cuantos medios haya puesto Dios al alcance de cada uno.

La selecta concurrencia premió con aplausos y ovaciones la hermosa labor del señor Marquinez, saliendo irrisiblemente complacido de su trabajo y entusiasmada y dispuesta a seguir las enseñanzas del docto disertante.

En la Juventud Integrista

Hoy, continuando la serie de conferencias que para desarrollar el programa integrista ha organizado la Juventud Integrista de San Sebastian, habrá a las ocho de la noche nuestro querido y joven amigo don Rufino Mendiola.

Versará la conferencia sobre «Relaciones entre la Iglesia y el Estado.»

La asistencia a la to es libre.

ANIVERSARIO

Conmemorándose el martes próximo, día 1° de Abril, el fallecimiento de nuestro inolvidable jefe don Ramón Nocedal (q. e. g. e.) advertimos a nuestros lectores que la Misa solemne en sufragio de su alma se apra en esta ciudad hasta el domingo siguiente, con objeto de que puedan asistir a ella todos nuestros correligionarios, así como los demás fieles que quieran unir sus oraciones a las nuestras.

Oportunamente anunciaremos la hora en que tendrá lugar el religioso acto.

La guerra Balkánica

París 9'50 n.

Andrinópolis

Telegrafías de Belgrado que en los últimos combates bajo Andrinópolis las mayores pérdidas fueron soportadas por una columna serbia.

Anúnciase que fueron de 1.000 muertos y 3.000 a 4.000 heridos.

La caballería de dos divisiones serbias que participaron en los combates ante Andrinópolis comprendía un total de 1.200 caballos.

La caballería búlgara comprendía solamente 120 hombres.

La caballería serbia fué la primera que entró en Andrinópolis.

Dicen de Andrinópolis que muchos turcos, antes de constituirse prisioneros, rompieron su fusil.

Muchas piezas de sitio fueron inutilizadas.

Se hicie on saltar los depósitos de municiones.